

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas, cap. XI, vers.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA AGOSTO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.
La santificación del domingo.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos respeten y hagan respetar la observancia del domingo.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Exigir á todos uestros abastecedores que no trabajen en los domingos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras de propaganda que de él dependen.
- 2.ª Las necesidades espirituales y materiales de Menorca.

Diez conversiones.—Ocho obras de celo.—Cinco asuntos importantes.—Salud y providencia para un devoto.—Conformidad y paciencia para una celadora.—Protección para una familia.—Unión para otra.—Espíritu de agradecimiento para varias personas.—Salud para una socia.—Consejo y protección en varios asuntos.—Una vocación.—Seis enfermas.—Una reconciliación.—Trece gracias especiales.—Seis de perseverancia.—Quince intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias

Día 4.—Santo Domingo de Guzmán.

21.—Santa Juana Francisca de Chantal.

†

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la socia Doña Rosa Mascaró que falleció en Julio último.

A. M. D. G.

Del natural

(Conclusión)

Válgame Dios y cuantas miradas incendiarias asestaron á Paquito las niñas!

—Es muy espresivo Paquito: decía una pollita larguirucha, picada de viruelas á otra de fisonomía de oveja.

—Si y muy elegantito y muy fino.

—Hoy cantará, me lo ha dicho Emilia.

—Ay! que gusto, canta tan bien...

—Querrá V. creer decía Bombarda á Briznillos rascándose el cogote, que me baila á mi en la cabeza algo de los simios...

—Conoce V. á la familia de Paco?

—No, no es eso: caramba con mi mollera!

Entre tanto afinaron los músicos los instrumentos y cantaron las de Briznillos.

—Que le ha parecido á V? preguntó D. Juan á Bombarda.

—El qué?

—El canto, la voz, la expresión de mis hijas.

—Si he de decirte la verdad no me he fijado pero el timbre de la voz es bastante malito...

—Hombre... dijo aquel amoscado es V. poco galante.

—Pero muy verdadero exclamó Bombarda decidido á acabar cuanto antes con el mal rato que estaba pasando y con la amistad de cuantos allí estaban reunidos y así evitar volver á aquella casa.

—Silencio que va á cantar Paquito.

—Y en italiano...

Púsose á cantar en efecto y todos callaban y oían pero no entendían como no sabía tampoco lo que decía el cantor

Tu sei l' imagine

Dal ciel piu puro

Clamaba Paco con voz becerril puesta la mano sobre el corazón y clavando sus ojos de perro soñoliento en el techo; y en este preciso instante se oyó una fuerte palmada y una gran voz que decía:

—Ya dí con ello, ya lo tengo.

Era Bombarda.

Calló Paco enojadísimo y callaron los instrumentos y preguntaban todos qué sucedía.

Briznillos mirando con extrañeza al retirado le dijo:

—Que le pasa á V?

—Lo cogí por el rabo; ya sabía yo que había algo.

—Pero esplíquese...

—Pues que al ver al Sr. de Babillo junto al señor Simio me ha venido á las mientes que los simios tienen rabo, y he caído en la cuenta que Simio vale por mico.

—Es V. un soez: grita Paquito hecho una fnria.

—Y V. un... simio, so mequetrefe! Y hubo allí la gran pelotera y hasta llanto y desmayos.

Y al marchar la familia Bombarda despedida de aquella casa casi de mala manera, la esposa, corrida é iracunda decía á su marido:

—Eres un salvaje, un cafre, un hotentote un... tente lengua! que sofocón de seguro que voy á tener que guardar cama.

—Ay! decían las niñas lloriqueando: sino podemos ser como las otras, que van á decir de nosotros por todo Cañiverde? que confusión, que vergüenza, cuan desgraciadas somos!

—Anda decía él—para que os empeñéis otra vez en llevarme á tales saraos!

ELISA SABATER DE THOMÁS

Julio de 1901.

Trozos eseojidos

JUSTO CASTIGO

Jamás ha condenado Dios á la opresión y al envilecimiento á todo un pueblo, sin que este provocase ántes la ira divina con sus vicios y maldades ¿Se nos oprime ahora? Creednos, estábamos corrompidos; por eso el azote de Dios ha caído sobre el pueblo, y ha estallado hasta en el silencio de los claustros. Vistámonos de cilicio, humillemos nuestra frente delante de Dios, pero al volverlas á nuestros opresores, no la humillemos, alcémosla al contrario con noble intrepidez, porque ellos son, no somos nosotros, los que ahora deben temblar, porque si nosotros pecamos delante de Dios, ellos pelearon contra él; si nosotros por los deleites de la tierra olvidamos la gloria del cielo, ellos fueron, ellos, los que persiguieron con el puñal y

el fuego á los sacerdotes del Altísimo, osaron derribar los santuarios de Dios, abiertos noche y día al arrepentimiento de los hombres.

APARISSI Y GIJARRO.

PENSAMIENTO

Toda la civilización verdadera viene del Cristianismo: la civilización toda se ha reconcentrado en la zona cristiana: fuera de esa zona no hay civilización, todo es barbarie. Y es eso tan cierto, que antes del cristianismo no ha habido pueblos civilizados en el mundo, ni nno siquiera: porque el pueblo romano y el griego, no fueron pueblos cultos, que es cosa muy diferente. La cultura es el barniz, y nada más que el barniz de las civilizaciones.

El cristianismo ha civilizado al mundo haciendo estas tres cosas: haciendo de la autoridad una cosa inviolable, de la obediencia una cosa santa, y de la abnegación y del sacrificio, ó por mejor decir, de la caridad, una cosa divina.

DONOSO CORTÉS.

Comentarios

«Trabajar por el pueblo y no obedecerle y no adularle es colocarse en condiciones peores que aquellos que le combaten constantemente á sangre y fuego. Puede resistir el pueblo á la fuerza. No resiste á la adulación. Es más: la desea y la solicita.

»Sea porque siempre fué esclavo, sea por falta de cultura, no hay tirano más terrible que el pueblo, titúlese republicano, socialista ó anarquista. Cuanto más radical, más.

»Exponiéndose unas veces y otras no, aún puede decirse la verdad á los reyes, á los sacerdotes, á los magistrados, á todos los que representan la tradición. Al pueblo, nunca. Sin que ningún Concilio lo haya decretado, él es infalible. No puede engañarse. Cuando grita ¡viva las caedas!, acierta, lo mismo que cuando grita ¡viva la libertad!

»Y, sin embargo, á ese infalible lo engaña todo el que le miente; lo explota todo el que le adula; lo arrastra todo el que se propone elevarse sobre sus hombros. Quién nada consigue de él, es quién le dice la verdad; quién renuncia á cuanto pudiera lograr con escaso esfuerzo en otros campos, por quedarse desinteresadamente en el suyo.

»Y no sólo se ofende el pueblo si se le discute; tampoco pasa porque le discutan sus ídolos. Los rompe cuando bien le parece. Para tomar otros, claro es. Pero los que están de tanda son siempre indiscutibles. Después se queja de que le engañan. Es verdad unas veces, mentira otras, y algunas quién se engaña es él.»

¿Quién dirán nuestros lectores que ha escrito lo que acaba de verse?

Pues lo ha escrito Pepe Nakens, el que desde las columnas de «El Motín» vive hace muchos años á expensas del pueblo.



Del Día

PROBLEMA

El Duque de Almodóvar del Río amoscado por lo que se viene diciendo acerca de los manejos de Inglaterra contra la integridad territorial de España, ha declarado que todos esos rumores son meras hablillas y fantasías de verano. Pero un corresponsal de "La Correspondencia de España", que no es rana por lo visto, se encarga de demostrar con todos sus pelos y señales que hay mucho más de lo que se ha dicho y que si nuestro irascible Ministro de Estado lo ignora, peor para él. A nosotros nos parece que en esta dolorosa é ignominiosa cuestión hay dos aspectos muy diversos. Ridículo es traer y llevar el oro inglés á todas horas para atribuirle desde el alza de los carbones hasta la pérdida de las cosechas; pero no carece de fundamento la intervención más ó menos directa de Inglaterra en nuestras agitaciones interiores. No quiere decir esto que Lord Chamberlain, por ejemplo, mande "chéques" directamente á cualquier pelagatos reclutador de chiquillos apedreadores; pero sí creemos que Inglaterra no duerme y que, resuelta, á lo menos por ahora la cuestión de China, están sobre el tapete las de Marruecos y Gibraltar. Por poco que el diablo tire de lo manta ha de ser España la primera en pagar los vidrios rotos y la agitación anárquica y antirreligiosa ha de favorecer no poco á los que aspiran á nuestra aniquilación. Esto es todo, y las logias son duchas para secundar los planes del enemigo con todo disimulo. Si el Duque de Almodóvar lo ve de otra manera, Dios lo ilumine.

LA HORMIGUITA LIBERAL

Dos periódicos de Madrid denuncian un chanchullo estupendo, ya antiguo, realizado en otra situación liberal y que costó al Tesoro DOSCIENTOS TREINTA Y DOS MILLONES de reales, ó sean cincuenta y ocho millones de pesetas.

A consecuencia de la suspensión en la acuñación de plata, siendo ministro de Hacienda el Sr. Puigcerver, se dificultaron las transacciones y hubo que acudir con urgencia á la adquisición de plata para cuñar, verificándose esta sin las formalidades de subasta y por la enorme cantidad de "un millón ochenta y dos mil trescientos" kilogramos.

Esta operación hecha á cencerros tapados produjo la enorme lesión de que queda hecho mérito; pues valiendo la plata en aquellas circunstancias, con inclusión de toda clase de gastos, á 126 pesetas el kilogramo, el Tesoro la pagó á 180; es decir, con un daño de "cincuenta y cuatro pesetas" en kilogramo. Y siendo 1.082.300 los kilogramos adquiridos, la pérdida para el Tesoro fué de 58.444.200 pesetas.

De esta cantidad dícese que el Banco de España según confesión propia, se embolsó algo más de millón y cuarto de pesetas; ¿quién se embolsó los "cincuenta y siete" millones restantes?

Esta es la denuncia formulada, denuncia cuyo esclarecimiento debiera importar mucho á la situación liberal, puesto que su partido aparece responsable del chanchullo. Pero no hay que confiar que se haga luz, á pesar de que ese delito no tiene prescripción, y ya es hora de que se castiguen esa defraudaciones de que es víctima, por parte de los que manejan los negocios públicos, el Tesoro nacional.

Sin embargo, hay una dificultad para que así se haga: si todos los que han medrado de mala manera á costa del Tesoro hubieran de ir á presidio, no quedarían políticos bastantes para formar un Gabinete.

Y pues el sistema favorece la impunidad en delitos semejantes que llevan consigo la ruína de la Patria, desaparezca el sistema y vayan á presidio los ladrones.

Esta es la única regeneración posible.

¡ESA PLAGA NOS FALTABA!

La «Gaceta ha publicado la siguiente real orden de Gobernación, dirigida al Ayuntamiento de la corte:

"Vista la comunicación fecha 2 de Julio último, interesando de este ministerio se autorice la construcción de un horno crematorio de cadáveres con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, que sirva para satisfacer las necesidades municipales en épocas de epidemia para incinerar los restos

que se recojan en las mondas generales de los cementerios, y, además que puedan utilizarlo cuantas familias lo deseen.

Considerando que la construcción de hornos crematorios es de verdadera necesidad, por numerosas razones higiénicas que no procede enumerar aquí y que son ya vulgares.

Los poseen los cementerios de las capitales y las poblaciones importantes de muchas naciones; han sido aceptados por los senadores y diputados de todos los partidos que han intervenido en las discusiones emitidas con motivo de los diferentes proyectos de ley de Sanidad que se han debatido en las Cámaras españolas, é informes favorables del Real Consejo de Sanidad pueden prestar en ocasiones graves, cuando hay el temor de que se desarrolle alguna epidemia de enfermedad exótica, servicios de altísimo interés para la salud pública, pueden asimismo prestarlo en la monda de los cementerios y deben ser estimados como un verdadero adelanto que no perjudica ni ofende á sentimiento alguno respetable, sea cualquiera su naturaleza.

Por estas consideraciones, el Rey, y en su nombre la Reina Regente, ha tenido á bien disponer se autorice al Ayuntamiento de esta capital para la adopción de dicho sistema de destruir restos orgánicos.

Apesar de que lo tiene prohibido la Iglesia católica?

Apesar de ser la cremación de los cadáveres, obra reconocidamente masónica?

Pues por ese camino se va lejos, muy lejos.



Una pobre mujer estaba enferma.

Lo que me contrista, decía ella á un religioso que iba á consolarla, es estar «completamente inútil» y no poder ya servir á ese querido grupo que está allí y que tanto amo.

Y, miraba arrasados los ojos llenos de lágrimas de ternura, á su familia que á su alrededor estaba llorando.

—«Hija mía, le respondió el religioso, nosotros tenemos en nuestra casa algunos Padres ancianos y enfermos que no pueden hacer otra cosa que «sufrir» y orar; algunos ni siquiera «rezar» pueden, pero se «resignan.»

¡Pues bien! estos son los que «hacen todas las obras de la Orden.»

Ellos son «la cabeza» que dirige, el corazón que da el impulso; nosotros, jóvenes y activos, nosotros somos tan sólo «los brazos que ejecutan.

La gloria parece que nos pertenece; ¡ay! sin las gracias que ellos hacen bajar continuamente sobre nosotros, ¡cuantas tonterías haríamos.

Así le pasa á usted, hija mía; jamás su familia ha sido más amada, mejor servida por usted que en estos momentos en que en sus sufrimientos pide incesantemente á Dios que la proteja y la bendiga.»

La pobre mujer juntó sus manos.—Pues bien, dijo, hágase lo que Dios quiera!

Dichosas las casas en que sufre, piadoso y resignado, un miembro de la familia. Bien lo comprendía, aquella superiora, que de rodillas ante el lecho de una de sus hermanas, que espiraba, decía á Dios: «Dios mío, dejánosla todavía un poco para que nos mortifiquemos.»



Roma

—Por la duración de su pontificado, ocupa León XIII en los Papas el sexto lugar: San Pedro, treinta y cuatro años; Pío IX, treinta y un años y siete meses; Pío IV, veinticuatro años y ocho meses; Adriano I, veintitrés años y diez meses; Pío VII, veintitrés años y cinco meses, y León XIII veintitrés años. En cuanto á la longevidad, solo tres pasaron de su edad actual; San Agatón muerto el año 692, á los ciento siete años; Gregorio IX, falleció en 1241, á los noventa y nueve años, y Celestino III, en 1189, á los noventa y dos años de edad.

Península

—El Cuerpo General de la Armada hállase disgustadísimo por lo ocurrido con el dique de la Habana y pide la destitución del subsecretario del ministerio de Marina.

—Nombrado por Su Santidad el Papa León XIII Administrador Apostólico de Madrid-Alcalá el Excmo. é Ilmo. Sr. D. José María de Cos, éste, después de tomar posesión por poder del Arzobispado de Valladolid el 24 de Julio último, se dignó encargar el Gobierno eclesiástico de esta Diócesis S. V. al M. I. Sr. Dr. D. Alejo Izquierdo Sanz, deán de la santa iglesia Catedral de Madrid.

—Dicen de San Sebastián que es objeto de muchos comentarios una información publicada por «La Correspondencia» referente á ciertos manejos de Inglaterra, en el caso de revueltas interiores en España y de supuestos ofrecimientos de aquella potencia á Francia en lo relativo á la cuestión de Marruecos.

Se niega todo fundamento á estos rumores.

El duque de Almodóvar hablando de esto dice que puede suponerse que si hubiera alguna alianza entre Inglaterra y Francia, aunque fuera el último en saberlo el Ministro de Estado lo sabría de todos modos antes que los demás españoles.

Extranjero

—Un importante personaje, hablando de la cuestión de los submarinos, ha dicho que no puede negarse ya en adelante que los submarinos tienen un valor indiscutible, pues los ensayos realizados han probado completamente que con ellos es posible hacer eficaces disparos contra buques de guerra enemigos.

—Comunican de Bruselas que el Presidente del Comité boerófilo ha anunciado que espera para Noviembre ó Diciembre próximos un levantamiento en masa de los holandeses del Africa del Sur.

—La Hermana de la Caridad Lientier, superiora que ha sido del Hospital de Peitang, en Pekín, ha sido condecorada por el Gobierno francés con la cruz de la Legión de Honor por el heroico comportamiento de aquélla en los hospitales de Pekín.

—A la Sra. Fedayrou, del Ayuntamiento de San Lorenzo, Francia, han sido restituidos por mediación de su párroco, 80.000 francos que le quitaron en Enero último. Con razón dice «La Croix», que cuando nuestros adversarios hallen un modo tan eficaz contra los extravíos de la conciencia, podrán sin ridiculez atacar la contesión. También en Alcoy han sido restituidas por iguales causas á una familia 2.000 pesetas.

—La polémica entre imperialistas y anti imperialistas reviste en Inglaterra caracteres de una inusitada violencia.

Ocupándose en la proclama Kitchener, el periódico radical «Reynolds» dice: La víbora Chamberlain se obstina en querer morder una lima. La proclama que acaba de hacer dar al general Kitchener demuestra que su residencia indicada no es el «Colonial Office», sino una casa de orates.»

Por su parte los ministeriales de Londres han celebrado una reunión á la que han asistido 300 personas, y donde Mrs. Balfaur y Chamberlain han hecho el elogio de la política del Gobierno y del proceso de la de los liberales, de quienes Mister Chamberlain dijo que «se han hundido en el cieno boer, de donde no podrán levantarse.»

—Leemos que en Baltimore, gran ciudad de los Estados Unidos, se celebró pública y solemnemente la procesión para ganar el Jubileo, concurriendo gran número de hombres de todas condiciones, gente de carrera y de negocio lo mismo que obreros. Tomó esta iniciativa la Liga de hombres del Sagrado Corazón, y sirvió el acto de tanta edificación que uno de los domingos del pasado Julio no hubo parroquia en esta ciudad que no hiciera el Jubileo en corporación, sin que tuviera que lamentarse los incidentes que, para vergüenza de sus autores, han ocurrido en algunas poblaciones españolas, á pesar de abundar allí personas pertenecientes á distintas religiones.

Mallorca:

—El jueves 15 se inauguró el alumbrado eléctrico en la villa de Alaró. Débese esta mejora á

los hermanos D. Gaspar y D. José Perelló, que desde hace años se dedicaban á la fabricación y venta de jabón logrando una pingüe fortuna.

El acto revistió gran solemnidad, tributándose entusiastas elogios á los hermanos Perelló por la realización de este adelanto que tanto honra á su pueblo natal.

—Ha sido destinado al instituto de 2.^a enseñanza de Cádiz, D. León Carnicer, que por largos años explicó la asignatura de Latín y Castellano en el Instituto Balear.

—El sábado 17 era esperado en Palma el Ilustrísimo Sr. Obispo Dr. Campíns, de vuelta de su viaje á Roma.

El 14 llegó á Barcelona, saliendo el siguiente día para Monserrat.



La Sra. D.^a María Mesa Vinent de Iñíguez, esposa de nuestro querido y respetable amigo D. Bonifacio Iñíguez, Director del Instituto de Mahón, é hija del no menos amigo nuestro Don Juan Mesa y de D.^a Antonia Vinent, entregó su alma al Creador á las siete del domingo último, después de penosísima y prolongada enfermedad, cuyas molestias sufrió con ejemplar paciencia, y que hizo más llevaderas la oportuna y fervorosa recepción de los Santos Sacramentos y demás auxilios de nuestra Religión sacrosanta.

Católicos prácticos y de convicciones arraigadas los deudos de la finada, en sus virtudes y cristianas consideraciones sabrán encontrar lenitivo al legítimo dolor que les embarga por la muerte prematura de la que fué hija sumisa, amante esposa y madre cariñosísima.

A la conducción del cadáver á la última morada, además del Rdo. Clero y cruces de las Parroquias de Mahón, en que hacía de Preste nuestro compañero de redacción y Catedrático del indicado centro docente, asistió numerosísimo y brillante cortejo, en el que recordamos haber visto entre otros muchos á los Sres. Delegado del Gobierno, General Morales,

Claustro de Catedráticos y alumnos del Instituto de Mahón, al Rdo. Sr. Capellán de honor del señor Obispo Diocesano, en representación de S. E. Ilma., á D. Antonio Blanc, en representación de la familia, etc., etc., elocuente manifestación de simpatía y de duelo á la familia de la finada por tan irreparable pérdida.

Al extremo de la calle del Castillo, donde empieza la carretera de Villa-Carlos, varios coches fueron ocupados por el Rdo. Capellán del Cementerio de dicha villa, Sres. Catedráticos de nuestro Instituto y D. Antonio Blanc, acompañando al féretro hasta aquel Cementerio, donde junto á los restos de sus antepasados y en el panteón de su familia recibió la finada cristiana sepultura.

Nos asociamos con abundancia de corazón al interno dolor que hoy aflige á la cristiana familia de la difunta, y suplicamos á nuestros católicos lectores se sirvan unir sus oraciones á las nuestras por el eterno descanso de la misma.—
R. I. P.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á todos los fieles por cada Misa que oyeren, Comunión que aplicaren ó parte del Rosario que rezaren por el alma de D.^a María Mesa de Iñíguez.

A medida que se acerca el momento de la llegada á esta capital del Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler, Ministro de la Guerra, va aumentando el movimiento en esta población. Varias son ya las personas del interior de la isla que han llegado á ésta y muchas otras lo verificarán en el día de mañana, entre éstas se encuentran representantes de todos los Ayuntamientos de Menorca y de las principales entidades del país.

A eso de las nueve de esta mañana las salvas de los cañones del vapor de guerra «Yañez Pinzón», anunciaban la llegada del Capitán General de este Distrito. Han bajado al muelle el elemento militar y demás Autoridades á recibir dicha superior Autoridad, la que se hospeda en el Palacio del Gobierno Militar.

A las cuatro de esta tarde ha embarcado en Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»

el Excmo. señor Ministro de la Guerra, acompañado de su hijo Don Fernando, como Ayudante, de dos Generales, uno de ingenieros y otro de artillería, Sr. Fondeviela, de un Comandante de Estado Mayor, otro Ayudante el Comandante de Artillería Sr. Francés y de dos sirvientes.

A eso de las ocho de la mañana debe de llegar á este puerto el citado vapor-correo, desembarcando en el muelle de la Mola á los ilustres viajeros. S. E. pasará el día en la Fortaleza revistando todas las fuerzas allí destacadas y las de esta ciudad en traje de campaña, las baterías y todas las dependencias de guerra de la fortaleza de Isabel II Una vez terminada la revista, se dará un almuerzo de campaña, regresando el Sr. Ministro de la Guerra y demás acompañantes al atardecer á esta ciudad.

El Excmo. Sr. Teniente General D. Valeriano Weyler se hospedará en casa de nuestro querido amigo D. Juan Taltavull, así como el Sr. Comandante de Estado Mayor, sus dos Ayudantes y sirvientes; los Generales que le acompañan se hospedarán, el de Ingenieros, en casa del no menos querido amigo nuestro D. Lorenzo Pons de Cugulló, y el de Artillería en el Palacio del citado Gobierno Militar.

Muchos son los preparativos que se hacen para recibir dignamente á los ilustres huéspedes. La fachada de la casa del Sr. Taltavull aparecerá profusa y espléndidamente iluminada por gas; por la noche en frente de dicho edificio tocará la brillante música del Regimiento de Baleares de guarnición en esta ciudad y cantará alternando con la banda el orfeón «El Progreso».

Después de la comida recibirá el Excmo. señor Ministro de la Guerra, las comisiones y á cuantos particulares deseen ofrecerle sus respetos.

Sabemos que son muchas las Comisiones que desean presentarse á la citada superior Autoridad y que grande es el entusiasmo que reina en esta ciudad para tributarle una entusiasta y afectuosa bienvenida.

La contribución territorial é industrial correspondiente al tercer trimestre del presente año puede satisfacerse sin recargo hasta el 31 de los corrientes.

Según de público se dice, será elevada á Co-

— 44 —

verle arrepentido! (Queda en actitud meditabunda).

ESCENA QUINTA

*D. Fernando, Estanislao, despues Emilio.
(Oyense pasos apresurados; Estanislao va á entrar, pero al ver á su padre detiene con un brazo á alguien que va tras de él).*

Est.—V. aquí, padre mío?

D. F.—Sí, acaso te sorprende?

Est.—No, señor, pero... es que...

D. F.—Qué tienes? Te veo pálido, agitado!... Estás enfermo, hijo mío! (con viveza).

Est.—No, gracias á Dios; es la alegría, sosiéguese V... es la emoción... la...

D. F.—Pero si eres tú el que ha de sose-garse! Cuenta, cuenta, qué te pasa?

Est.—Ha venido el P. Santiago y me ha hablado de Emilio!...

D. F.—De Emilio!... Dios santo! Qué ocurre?...

— 41 —

P. S.—Muy bien, perfectamente; yo tengo confianza en Dios, ya verás, ya verás.

Est.—Pero, señor, cuánto tarda Andrés!... Cuán negros pensamientos torturan mi mente!...

P. S.—Ten paciencia y confianza. Oigo que alguien se acerca (Van los dos hacia la puerta en la que aparece Andrés agitado, y alarga una carta á Estanislao).

Est.—(Cogiendo una carta). Qué es esto, Andrés, me traes la carta mía?... ¿Acaso no ha querido leerla mi hermano?...

A.—La ha leído y ha llorado mucho, muchísimo: la contestación está al dorso.

Est.—(Entrega el papel al P. S.). Lea, V., señor; yo no acertaré á hacerlo!...

P. S.—(Lee). «Estanislao, hermano mío: Dios te ha inspirado y de tí se ha valido para que yo no me perdiera eternamente! Cuando ha llegado Andrés pensaba en suicidarme. Esta idea había asaltado mi mente, sin poder desecharla. Tu carta ha venido á recordarme la inmensa bondad de Dios, el inagotable cariño de nuestro pobre padre y

ronel la Jefatura del Parque de esta Plaza.

En la Misa mayor que se cantó el domingo último, en la parroquia de San Clemente, predicó el M. A. Rdo. D. Jaime Tutzó, publicando las glorias del Santo Titular, cuya fiesta se celebraba.

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra D. Valeriano Weyler, que mañana debe llegar á Mahón, después de revistar las tropas y Fortaleza de Isabel II se hospedará en casa de nuestro querido y respetable amigo D. Juan Taltavull.

El segundo Comandante de Marina de esta Provincia marítima, Don José Riera, ha sido destinado á la Academia de Aplicación en calidad de Profesor de torpedos. Al felicitar al señor Riera por la distinción de que ha sido objeto, no podemos menos de expresar el sentimiento que nos causa la separación de tan ilustrado marino.

Esta noche á las nueve, en el local que ocupa el «Fomento Agrícola Industrial», se celebrará una reunión que será presidida por nuestro celoso cuanto infatigable Prelado, con el fin de fundar dos gremios especiales, á cuyo fin han sido invitados algunos industriales. No cabe duda que dada la importancia y transcendencia del acto serán muchos los que acudirán á la indicada reunión.

Bajo la presidencia del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis y ante numerosa concurrencia, se inauguró en el Oratorio de los Religiosos de la Consolación (Asilo Calabria) la Cofradía de Esclavas de la Virgen Santísima de los Dolores. Después que S. E. Ilma. hubo impuesto el distintivo de la Congregación á las nuevas congregantas dirigió oportuna y ferrosa plática á los concurrentes.

El Alcalde de Mahón en nombre de la Comisión nombrada para preparar el recibimiento del Excmo. Sr. Ministro de la Guerra y en el suyo propio, ruega encarecidamente en atento B. L. M á los vecinos de Mahón contribuyan á la solemnidad de dicho acto iluminando sus casas du-

rante la noche del jueves 22 próximo en que deberá pernoctar en esta Ciudad la expresada Autoridad.

No dudamos de los levantados y patrióticos sentimientos de estos habitantes que atenderán gustosos á dicha justa petición.

Según teníamos anunciado el lunes celebró su Junta mensual la Asociación de Sras. Obreras de San José. Fué presidido el acto por el Excmo. é Ilmo Sr. Obispo, quien se dignó dirigir su autorizada palabra á la concurrencia.

Mañana termina en la parroquia de Santa María la Octava dedicada á la Virgen Santísima en su gloriosa ascensión á los cielos. Por la tarde, después de cantadas Vísperas y rezado el santo Rosario, se verificará la acostumbrada procesión.

El Comisario de Guerra de esta plaza convoca á las personas que deseen interesarse en la segunda subasta pública y simultánea que tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de esta plaza y en las de transportes de Palma, Barcelona y Gijón el día 30 de Septiembre próximo, á las once del mismo, con objeto de contratar el transporte desde el muelle de la Fortaleza de Isabel II al de la plaza de Gijón, de un Cañón de H. E. de 24 centímetros cuyo peso con su cierre es de 25.750 kilogramos y su longitud de 8'650 metros con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en las citadas Dependencias.

El Sr. Gobernador civil, ha concedido á los Alcaldes de esta provincia un nuevo plazo de quince días para la reunión de los estados comprensivos de todas las fundaciones particulares de beneficencia que existen en sus respectivos términos municipales.

Se ha publicado un Real decreto del Ministro de Instrucción pública ampliando el plazo para la matrícula libre en las Facultades hasta el 14 de Septiembre para aquellos alumnos que residan fuera de la Península.

Dichos alumnos para poder disfrutar de lo dispuesto en este Real decreto deberán justificar su residencia fuera de la Península.

Notas Bibliográficas

El Banco de Ciudadela ha tenido la amabilidad de enviarnos un ejemplar de la Memoria del décimo cuarto ejercicio social de la indicada sociedad cuya memoria fué leída en la Junta general ordinaria de accionistas celebrada el 13 del presente mes bajo la presidencia de D. Lorenzo Cabrisas Sastre.

A la par que nos alegramos del estado floreciente de la sociedad agradecemos la atención que han tenido con nosotros.

Poesías Ajenas

CANTO DE ANGELES

Con tocas de blanca nieve
Cubre el invierno las cierras,
Y pone grillo de hielo
A las corrientes risueñas.
Entre las desnudas ramas
El helado ciervo vuela.
Y en triste quietud profunda
Duerme la naturaleza.
La media noche señalan
Eu el cielo las estrellas,
Cuando un murmullo suave
Cual aura de primavera,
Un ténue batir de alas
Se escucha entre blanca niebla.
Y voces dulces y puras
En el espacio resuenan,
Son himnos de amor ferviente
Que como incienso se elevan:
*¡Gloria á Dios en las alturas
Y paz al hombre en la tierra!*

NAPOLEON

(IMITACION DE UN SONETO ANTIGUO)

—“Yo el poder de los reyes aniquilo,
Bonaparte exclamaba; “me admiraron
Con asombro los pueblos y temblaron,
Y al áureo solio me elevé tranquilo.

De sus augustos reyes el asilo
Profanar los egipcios me miraron,
Y vencidos, huyendo, ensangrentaron
Las turbias olas del revuelto Nilo.

Yo al regio carro encadené la suerte,
Y fué mi nombre de victoria emblema:
¿Quién grande fué cual yo? quién fué más fuerte?

¿Quién hay que humilde mi poder no tema?,
—“Yo,” le dijo, tocándole la Muerte,
Y arrojó sobre el polvo su diadema.

(José Rosas.)

F. Fábregues, imp.—Mahón.

— 42 —

el tuyo, hermano mío. Ven, Estanislao, ven y concluye tu obra; yo me entrego á tí, y haré cuánto quieras».

Est.—(Juntando los brazos sobre el pecho) Gracias ós doy, Dios omnipotente, desde lo más íntimo de mi alma (volviéndose al Padre Santiago). Y á V. también, Padre mío (le abraza).

P. S.—A Dios, á El tan sólo. Corre, Andrés, vé á buscar un carruage y espera junto al domicilio del señorito Emilio. Y tú, Estanislao, ven conmigo á buscar á tu hermano.

Est.—Y mi padre? Yo no quiero, así, sin prepararle... La impresión podría serle fatal...

P. S.—Vamos; por el camino discurrirémos el medio más conveniente para que se trastorne lo menos posible (Vánse).

— 43 —

ESCENA CUARTA

*Don Fernando, envejecido y triste.
Aparece D. Fernando buscando á Estanislao.*

D. F.—Estanislao... (mirando á todas partes) no está... es extraño, él no acostumbra salir á estas horas... (siéntase). Cuán bueno es! Cómo sabe endulzar mis penas, siempre animándome, haciéndome entrever la dicha que anhelo!, Y cosa particular, cuando él me habla esforzándose en infundirme aliento, parece un ángel; hasta como que le circunda una aureola de luz célica... Ah, por qué no había de parecersele Emilio?... ¡Qué será de este desdichado hijo mío? Cuánto no diera por estrecharle entre mis brazos! ¡Oh, sí, sólo de pensar en tanta dicha, mi corazón se derrama.... Ilusión vana; yo moriré de pesar sin tener el consuelo supremo de